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Вернули 
лидерство

Итоги социалистического 
соревнования между обога
тителями Ковдора и Оле
негорска и агломератчика
ми Череповца подводится 
раз в полгода. На прошлом 
подведении итогов первен
ство осталось за оленеюр- 
цами. И на эту встречу в 
Череповце в июле они при
ехали с хорошими покага- 
телями: на 161 процент вы
полнили обязательства по 
выпуску железного концен
трата. Но. в сводке обога
тительного комплекса Ков- 
дорского ГО Ка  значится 
еще более высокий показа
тель — 225 процентов, или 
45,1 тысячи тонн сверхпла
нового концентрата. Намно
го перекрыли обязатель
ства и череповчане.

Почти по всем условиям 
соревнования коллективы 
шли нога в ногу. Однако, 
когда перешли к вопросам 
дисциплины, стало ясно, 
что показатели обогати
тельного комплекса Ков- 
дорского ГО Ка  выгодно от
личаются и на достойном 
фоне.

Все коллективы справи
лись с обязательствами по 
росту производительности 
труда, наибольшего успеха 
добились ковдорчане ( 0,1 — 
обязательство, 6,1 — факт).

На высоте оказались ков
дорчане и в выполнении ус
ловий стабильности химсо
става, соблюдения техусло- 
вий по влажности концент
рата.

Решающим в распределе
нии мест оказалось состоя
ние рационализации и изо
бретательства. У ковдор- 
чан этот пункт выполнен на 
102 процента. Экономиче
ский эффект от внедрения 
рацпредложений на 12 ты
сяч рублей выше, чем по 
обязательствам.

Первое место присуждено 
коллективу 0601 атительного 
комплекса Ковдорского 
ГО Ка. Следюущая встреча 
соревнующихся — в февра
ле, в Ковдоре.

В Ч М И Х А Й Л Е Н К О , 
председатель фабкома.

Р я д ы  р е к о р д см е н о в
Укрупненная комплексная 

бригада лесозаготовителей 
Ковдорского леспромхоза 
во главе с Г. В. Калини
ным который год бьет соб- 
ственные рекорды. А в ны
нешнем году такие же вы
сокие обязательства — за- 
ютовить 40000 кубометров 
древесины — взяли и лесо
заготовители бригады И. Я. 
Смолкина. Обязательства с 
честью выполняются, за 
семь месяцев обе бршады 
заготовили по 3000 сверх
плановых кубометров дре
весины.

И. Г У Р Е Е В ,  
инженер по труду 
Ковдорского леспром
хоза.

* * *
Коллективу горно-обога

тительного комбината «Ков- 
дорслюда» в десятый раз 
подряд присуждено первое 
место во Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии.

15 сентября корпус обогащения, раскрытый в связи 
со строящейся девятой секцией, должен быть полностью 
закрыт и утеплен. В августе один из наиболее «горя
чих» участков— у комплексной бригады В. М. Аникиева 
из управления «Промстрой-1». Бригада навешивает 
стеновые панели. Прямо на глазах металлический скелет 
каркаса обрастает бетонными плитами.

И среди тех, кто задает тон в работе, — монтажник 
Александр Васильевич Калачев.

Фото Ю. Петрухина.

В нашем
распоряжении
всего
135  дней

ИЗ БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

За прош едш ую  неделю  
коллектив управл е н и я 
«П ром строй-1» подготовил  
отметку «1» для дальней
ших работ «Стальконструк- 
ции». С туденческий отряд

«Арктика» сдал маслопод- 
вал под монтаж о б о р у д о 
вания. «Стальконструкция»  
к 15 августа закончит п р о 
петы «А» и «Б», подготовит  
под монтаж  этажерки про
летов «В» и «Г».

«Севзапстальконс т р у к- 
ция» начала сборку карт из

моноланелей для кровли.
С понедельника строите

ли приступят к монтажу  
кровли в пролетах «А» и 
«Б».

К 18 августа будут за
крыты стеновыми понеля- 
ми пролеты «А», «Б» и ряд  
«Д».

+ СООБЩАЮ +

В Ковдор 
за onbimoM

Всей области известны 
фамилии С. С. Тихомирова 
и В. Ф . Петрухова —  стар
ших машинистов буровы х 
станков рудника «Ж елез
ный». Их экипажи неодно
кратно выходили победите
лями социалистического со 
ревнования буровиков го р 
нодобы ваю щ их предприя
тий области. В год 60-летия 
О ктября эти экипажи вновь 
в числе лидеров.

О бы чно итоги соревнова. 
ния буровиков горнод обы 
ваю щ их предприятий о б 
ласти подводятся в М у р 
манске облсовпроф ом  и 
редакцией областного ра
дио. На этот раз реш ено 
изменить традиции и про
вести встречу буровиков в 
Ковдоре. В среду, 10 авгу
ста, к нам приехали пред
ставители О ленегорского  
ГОКа, производственных 
объединений «Апатит» и 
«Никель». Первый день был 
посвящ ен знакомству с го 
родом . Вчера буровики 
подвели итоги работы за 
июль, состоялся также раз
говор  о соверш енствовании 
социалистического сорев
нования. Третий день п р е д 
назначен для обмена опы 
том, гости знакомятся с 
«секретами» буровиков 
Ковдора непосредственно 
на их рабочих местах, ь.а 
руднике  «Ж елезный».

Г. косицин,
инж енер по соцсо
ревнованию .

ф  ТОВАРИЩ УРОЖАЙ +  
С В О Д К А

сдачи дикорастущих, уборки однолетних и многолетних 
трав в подсобном хозяйстве по состоянию на 10 августа

+  ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ ф

Предприятия

Дикорас |ущие Сеяные травы

план сдано план убран.
т т т т

Ковдорский Г О К 15 — 255 62
Трест «Ковдорстрой» 12 17,7 60 22
Г О К  «Ковдорслюда» 12 12 60 10
Ковдорский Л П Х 5 5 16 6
Т Э Ц 2 2,7 10 6
О РС  Ковдорского ГО Ка 10 16 15 1
Городские организации 10 1,4 20 4
Геологоразведочная партия 2 2,7 10 3
«Металлургпрокатмонтаж » 2 — 6 6
СУ-6 5 10 2

Буйные
Теперь можно с уверен

ностью сказать, что все кол
лективы предприятий горо
да дружно взялись за убор
ку трав на полях подхоза. 
Правда, эта похвала не от
носится к Ковдорскому 
ГО Ку  и городским органи
зациям, которые недопу
стимо задержались со сда
чей дикорастущих.

Уже сейчас видно, что 
план заготовки зеленой мас
сы будет перевыполнен. Мы 
ожидали, что каждый гек
тар даст восемь тонн трав, 
а убираем не менее десяти- 
одиннадиати тонн. На се
годня уже скосили 2 2 2  гек
тара. На силос заложено 
1290 тонн зеленой массы 
при плане 3000 тонн.

А. П О П О В, 
главный агроном под
хоза О РС а Ковдор
ского ГО Ка.

ВСХОДЫ
*  *  *

В  прошлую пятницу в 
свой выходной в подхозе 
отработала смена участка 
экскавации во главе с ма
стером Ю . С. Орловым В ы 
ехали всем составом — 
двадцать три человека — 
и за восемь часов скосили 
и вывезли траву с пяти ге
ктаров.

*  *  *

Быстро, без раскачки, 
приступили к уборке трав 
на полях подхоза строите
ли. Еще неделю назад 
трест «Ковдорстрой» полно
стью отчитался за уборку 
дикорастущих трав, а всего 
на 10 августа строители уб
рали 22 гектара. В  полтора 
раза перевыполнено зада
ние по сдаче дикорастущих 
трав, при плане 12 тонн 
сдано 17,7 т.

Обещания не греют
Известно, что Ковдор- 

ская теплоэлектроцентраль 
работает на пределе. И з
вестно, что трест «Ковдор
строй» в нынеш нем году 
фактически не приступил к 
расш ирению  ТЭЦ, так как 
для этого надо сначала сне
сти старый бетонно-раст
ворный узел треста. Изве
стно также, что из-за этого 
пром едления пострадают 
в первую  очередь подраз
деления треста— нельзя бу
дет ввести в строй объек
ты собственной базы. Не 
очень приятная перспекти
ва ож идает и новостройки 
1978 года. Корпуса будут 
возведены, оборудование 
будет смонтировано, а 
тепла не хватит.

Все это дела хоть и 
ближ айш его, но будущ его. 
Гут ещ е впереди есть вре
мя, чтоб ударны ми темпа
ми ликвидировать отстава
ние. А  д о  осенне-зим него 
отопительного сезона 1977 
года остались считанные 
недели. И в сезон этот 
ГЭЦ входит фактически не
подготовленной. Почему? 
Да потому, что трест «Ков- 
дорсгрой» до сих пор не 
ликвидировал недоделки и 
упущ ения, которы е года
ми тянутся за последней 
очередью  расш ирения теп
лоэлектроцентрали. Не б у
ду  утомлять читателя пере
числением протоколов, гра
фиков, писем, резолю ций 
и так далее, рож денны х на 
совещ аниях за последние 
полтора года. С кажу толь

ко, что их было пятнад
цать, все они предписыва
ли тресту «Ковдорстрой» 
ликвидировать, выполнить, 
исправить и т. д. И ни од 
но д о  сих пор не стало ру
ководством  к действию.

Суть претензий энерге
тиков к строителям мало 
ком у известна, совещания 
обы чно проходят в узком  
кругу  специалистов, а ре 
шения этих совещаний, как 
сказано выше, не выполня
ются. А это значит, что уже 
два года не устраняются 
деф екты в ф утеровке 100- 
метровой трубы, что газо
ходы от котлов первого, 
второго и третьего к этой 
трубе выполнены с отсту
плениями от проекта. То 
есть каждый рабочий день 
грозит выходом из строя 
всех перовых котлов, при
том, на неопределенно 
длительный период.

Затянулся демонтаж 55- 
м етровой грубы. И дело не 
только в опасности для 
персонала. После отклю че
ния приостановить сам о
произвольное разруш ение 
трубы не будет никакой 
возможности.

Здесь я вы нуж ден сде
лать отню дь не лирическое 
отступление. То ли из-за 
низкой квалификации ис
полнителей —  генподряд
чика и субподрядчика, то 
ли из-за слабого контроля 
со стороны  отдела капи
тального строительства 
Ковдорского  ГОКа, но стро
ители соверш енно игнори

рую т чертеж и и, сплошь и 
рядом , строят с отступле
ниями от проекта, а потом 
ставят (как в случае с. фу
теровкой 100-метровой тру
бы) перед фактом. Дескать, 
да, ошиблись, что ж  теперь, 
переделывать? Вопрос су
губо риторический, ответу, 
как показывает судьбе пят
надцати строгих предписа
ний, не подлежит.

Из-за недоделок в ф уте
ровке новой трубы  пер
вый и второй котлы не бы
ло возм ож ности отрем он
тировать к началу отопи
тельного сезона, эта ра
бота перенесена на сен
тябрь и, возм ож но, затя
нется до  октября. Специа
лизированная организация, 
ведущ ая наладку, также не 
могла вовремя приступить 
к делу и появится у нас те
перь со значительным опо
зданием.

Вполне возм ож но, что 
недоделки по ТЭЦ состав
ляю т м изерную  д ол ю  про
цента от м ногом иллионно
го  плана треста «Ковдор
строй». Но если они не бу
дут устранены нем едлен
но, есть реальная угроза 
в полном смысле слова за
морозить с наступлением 
холодов план строительно
монтажных работ этого го 
да. И не только. Д ействую 
щ ие предприятия, город  
могут остаться зимой без 
тепла. А. БИБИЧЕВ,

главный и н ж е н е р  
Ковдорской теплоэле
ктроцентрали.



С н а с т а в н и н а  б е р у

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА» И ШТАБА РАЙОННОГО 
СТУДЕНЧЕСКОГО СТРОИТЕЛЬНОГО ОТРЯДА «КОВДОРСКИЙ»

♦ ЗВОНОК! ф

Д ядя Коля — так зовут девушки из отряда «Гольф
стрим-1» своего инструктора, плотника - бетонщика 
«Промжилстроя» Николая Михайловича Масловского. 
С первого дня он вместе с девчатами работает на шко
ле. С лопатой ли, с носилками — всегда там, где тяжело.

На снимке: Н. М. Масловский помогает Наталье
Муниной счищать бетон. Фото А. К А Р К А Ч А .

40 ПОМОЩНИКОВ Если 1-го сентябри 
ковдорская детвора ся

дет за парты в новой школе, значит лето студенты про
вели на Севере не зря. Потому и не было возражений, 
когда объявили воскресник. Отряд в полном составе 
расчищал русло ручья, а в понедельник отвод ручья 
уже был готов к сдаче.

В. К Р Я Ч К О В , командир ССО «Волгарь».

Умеешь считать 
умеешь работать

{ОТКРЫТИЕ ПЕРВОЕ
Первым объектом у ре

бят из отряда «Витязь» был 
котлован. Бери побольше, 
кидай подальше. А  грунт 
сложнейший, четвертой ка
тегории, пятая —  уже гра
нит, его вручную не раз
рабатывают. Как  без пяти 
минут специалистам им до
верили технику —  отбой
ный молоток.

А  в то время другая дру
жина «Витязей» проклады
вала железнодорожные пу
ти для козлового крана на 
базе материально-техниче
ского снабжения. Начали 
рыть траншею для линии 
электропередачи. И  вдруг 
кто-то вспомнил, что на за
чете по инженерной геоло
гии он «засыпался» на том, 
что назвал железную руду 
грунтом третьей категории. 
Теперь бы ему этот вопрос!

ОТКРЫТИЕ ВТОРОЕ
Очистное сооружение до

ждевых вод —  это уже ин
женерное сооружение.

Назначение канавы —  
собирать грунтовую воду. 
По проекту она должна 
пройти рядом с забором по 
территории автогаража. 
Студенты задумались. Во- 
первых, без экскаватора и 
самосвалов не обойтись, а 
во-вторых, из-за канавы 
уменьшится полезная пло
щадь стоянки. Тринадцать 
инженеров, правда буду
щих, пришли к выводу, что 
свое прямое назначение 
дренажная канава выпол
нит с неменьшим успехом, 
если пройдет за забором.

Их похвалили, поддержа
ли. Траншею подготовили, 
а лотков нет. Зачем ждать? 
Можно забетонировать от
косы и опять же проще —

не придется ждать кран, 
экскаватор. А  бетон дешев
ле железобетона, и в проч
ности не уступает. Опять 
в управление с предложе
нием. И  опять с ними со
гласились.

У  стоянки автомобилей 
основание должно быть про
чное. Проектировщики 
предложили для БелАЗов 
бетонный ковер толщиной 
в 30 сантиметров. Но ведь 
не на всей же площади
нужна сверхпрочност.)?
Там, где машины не подой
дут, бетонное покрытие 
уменьшили.

ЭКОНОМИЯ Н А ТРЕТЬЕ

Бойцы отряда «Витязь» 
сэкономили строительных 
материалов на 1710 рублей, 
уже освоили производствен
ную программу —  140 ты 
сяч тонн рублей капитало
вложений.

По учебной программе 
после третьего курса буду
щие инженеры промыш
ленного и гражданского 
строительства д о л ж н ы  
пройти производственную 
практику и освоить специ
альность по второму разря
ду. У  ребят сейчас третий 
— плотников - бетонщиков.

А у бригадиров Вячесла
ва Вашкевича, Владимира 
Кузьмина, Виктора Конова, 
Владимира Алексеева по
явился еще и опыт руково
дителей. Ведь бригадир 
важнейшее лицо на строй
ке. Командир отряда Сер
гей Кривошеев здесь в Ков- 
доре принял решение пос
ле защиты поступить на за
очное в инженерно-эконо
мический институт.

Да, наверное, он прав.
Л . П ЕРА Т И Н С КА Я -

знали тогда девушки, что 
мастерски работаю щ и й 
плотник в эти дни старает
ся успевать еще быстрее, 
чем обычно. Подойдет: «У 
меня уже все, давайте по
кажу еще раз, как вибра
тором работать». И  пока
зывает, да незаметно пыта
ется побольше за них сде
лать.

Ведь не сразу привыкли 
девушки к требующей на
выков технике. И никаких 
«я сам сделаю, потому что 
из-за вас работа стоит». 
Нет, просто показывает, как 
лучше. Надо очистить ма
шину от бетона, а у Толи
ка как раз свободная ми
нутка. И  машина уходит

ных студенток плотник 
«Промжилстроя» Анатолий 
Леппиоя.

Не удивляйтесь, что все 
в прошедшем времени: 
учил, помогал, советовал. 
Анатолий уехал в срочную 
командировку. Сказал на 
прощанье:

— Мир тесен... 
Неизвестно, как с ос

тальными, а вот с Лидой 
Рыжковой, вполне возмож
но, они и встретятся. М о 
жет быть, ей придется 
учить Димку, который сей
час ходят в детский сад и 
о котором часто рассказы
вал Анатолий.

Лида —  выпускница 
ковдорской восемнадцатой

Факультатив плотника Леппиои
Бригаде Тани Синицы

ной из «Гольфстрима» по
везло. С первого дня и по 
нынешний девушки строят 
жилой дом. Каждый ра
бочий день для них как 
бы продолжение предыду
щего (как на уроке в шко
ле: «На чем мы останови
лись вчера?»).

И  еще им повезло. Но 
это выяснилось потом. А  
тогда приехал прораб 
«Промжилстроя» И в а н  
Алексеевич Беспятый, и с 
ним молодой рабочий. Про
раб сказал: «Анатолий бу
дет вашим инструктором».

Будет, так будет. Анато
лий поинтересовался их бу
дущей специальностью,спо
койно заметил: «В  воспи
татели готовитесь? И  меня 
воспитывать приметесь?»

А  почему бы и не «пово
спитывать?» После двух 
курсов пединститута кто не 
видит себя если неУшии- 
ским, так уж  Сухомлин- 
ским. Тем более о стройке 
самое яркое заочное пред
ставление —  пародия на 
Владимирова и Тонкова: 
«Чтоб на' стройке, Маври- 
киевна, работать, надо осо
бый язык знать». —  « К а 
кой? Иностранный?» —  «Да 
нет —  русский, строитель
ный».

Разобрались, кто чем 
займется. Инструктор —  по 
специальности плотник. Его 
дело —  опалубка. Быстро 
у него это получается. Не

быстрее.
Есть такое понятие —  

втянуться в работу. Брига
да именно втягивалась. В е 
чером: а что, физически ра
ботаем, а с ног не валимся! 
М ы  сильные. И  на другой 
день смело нагружали но
силки потяжелее. В тян у 
лись. Теперь шутят: при
едем в Мурманск, хлопнем 
по-др)жески однокурсни
ков по плечу, присядут.

Как-то незаметно стало 
получаться, что все приде
ле, все знают, чем зани
маться. И  «перекурчики» 
организованные, общие. О т
влеклись, попили минерал
ки, вспомнили институт. И  
не сговариваясь, поднялись, 
и опять за дело.

Нет Леппиои рядом — 
споры. Засыпали грунта 
больше, чем надо, —  забы
ли поставить планку с от
меткой высоты. Пришлось 
переделывать. Зато наука. 
Прежде, чем что-то сде
лать, стали вспоминать, а 
как Толик в этом случае 
советовал?

Именно советовал. У  вы
говора, «втыка» (даже 
справедливого) низковат 
К П Д . Кто же любит учи
телей, без конца твердя
щих: «Не знаешь ты ниче
го, и ничего знать не хо
чешь. И  никакого толку из 
тебя не выйдет». Куда луч
ше: «В  следующий разДю- 
лучится. Смотри, как я де
лаю». Так и учил подопеч-

школы и постарается но 
распределению попасть, ко
нечно, домой. (Кстати, при
ехала со стройотрядом в 
Ковдор, а живет в обще
житий —  устав для всех 
един). Больше своих под
руг Лида имеет отношение 
к стройке: родители —  оба 
кадровые строители, мать 
работает в РСУ , а отец—  
в тресте «Ковдорстрой».

На вопрос, что же боль
ше всего запомнилось из 
трудовых уроков платника 
Леппиоя, девушки отвеча
ют: «Он научил нас чувст
вовать, что мы все можем, 
когда мы вместе. Вме
сте подумаем и сделаем». 
Что же, с такими мыслями 
можно смело переступать 
порог класса, где ждут от 
учителя нужного слова, 
верят, что он научит, и как 
учиться, и как жить.

...Все же был случай, ко
гда увидели девушки свое
го инструктора сердитым, 
спорящим. Хотя наряды, 
оформленные на бригаду, 
его лично и не касались. 
«Как же так? И  то не уч
ли, и это не сосчитали! Д а 
вайте разбираться!». Д о 
бился, что разобрались и 
восстановили в нарядах 
действительный объем ра
бот. Кому, как не ему, 
знать, сколько же сделали 
девушки.

К ак  он все успевал? На 
минуту исчезнет, вдруг по
явится уже с минеральной

водой. Пейте, девушки, 
жарко! А  они как-то раз 
забыли о нем, набрали па 
всю бригаду лимонада и 
залпом выпили. Потом: 
«А Толик?» Срочно посла
ли гонца в магазин за ли
монадом «персонально» 
для инструктора.

На стройплощадке од
нажды состоялся уникаль
ный в своем роде концерт 
— для одного зрителя. Д ве 
надцать девушек в обеден
ный перерыв пели, пляса
ли под нехитрую музыку— 
отбивали руками ритм. Но 
как хотелось, чтобы «зри
тельному залу» понрави
лось!

Хочется девушкам, что
бы их после выпу
ска также «приняли» 
школьники, как они 
своего учителя в это 
стройотрядовское ле
то.

И сами постараются быть 
похожими. «У него талант, 
наверное, врожденный, спо
собности к педагогике», — 
говорят они. Надо же, в 
первый день всех по име
нам запомнил и не ошибся 
ни разу, а ведь мы для не
го все одинаковые. Д а и 
присматриваться некогда— 
работа не ждет.

На стройке все они впер
вые. Хотя опыт трудовой 
деятельности имеют все: в 
колхозе, на консервном за
воде. Но это все-таки не то. 
Добивались права поехать в 
Ковдор. Теперь, когда ос
таются считанные недели, 
можно говорить и об ито
гах. Не ошиблись ли? У 
каждого отряда, каждой 
бригады —  свое мнение. 
Девушки бригады Тани Си
ницыной не ошиблись.

Поездка в стройбригады 
была в институте прирав
нена к педпрактике в пио
нерлагерях. Здесь, конеч
но, имелись в виду допол
нительные задания. Но, и 
не будь их, лето для буду
щих педагогов не прошло 
бесследно. Через два года 
разъедутся они по городам 
и районам области, а в 
жизненном опыте будет и 
стройотрядовская странич
ка.

Ее помог написать плот
ник строирльного управле
ния «Про'мжилстрой» Ана
толий Леппиоя.

Е. Т Р У Б И Н .

С нашими инструктора
ми —  рабочими «Пром. 
строя-1» Михаилом Ивано
вичем Фирсовым и Влади
миром Павловичем М ас
ленниковым —  познакоми
лись в первый же день. Н а 
следующий вместе появи
лись на стройплощадке. И  
все стало ясно, где копать, 
на какую глубину. Орудо
вать лопатой дело в прин
ципе нехитрое: сила плюс 
определенная ловкость. А  
вот грунт незнакомый.

—  Смотрите, чтоб не об
сыпался, —  предупредили. 
Они знали особенности это
го грунта.

Владимир Масленников 
сразу после армии пришел 
на стройку. Большая строй
ка, большая школа. И  вер
но —  размах, масштабы. 
Кто послабее, уезжали. Не
даром говорят: стройка —  
экзамен на зрелость. Если 
продолжим сравнение, то 
стройотряд, очевидно, за
чет с производственной 
практикой.

Яма выходила в подва
лы, освобождалась от ва 
лунов, грунта. Крепли у  
ребят мышцы, твердели мо
золи.

Если после первых смен, 
приходя домой, едва ста
скивали с себя сапоги, ро
бу, засыпали мгновенно, а 
наутро ныли руки и ноги, 
казалось, что спина не 
разогнется, то через неде
лю после смены —  футбол.

С ТОБОЙ—ИНСТРУКТОР
волейбол и даже такая ро
скошь, как танцы, позво
лительна.

Студент, он, конечно, со
образительный, знает, что 
к чему. Решит любую зада
чу по физике, приведет по 
памяти формулу из выс
шей математики и экономи
ческий эффект высчитает. 
В  этом он силен. Но там, в 
ВУЗе , где-то отступает на 
второй план обыкновенная 
расчетливость с учетом ню
ансов, давным-давно от
крытых закономерностей и 
правил, которые и Фирсов 
и Масленников знают как 
пять пальцев, а студент

открывает для себя заново. 
Д а и ни к чему изобретать 
колесо. Пока плотники 
плотничали, землекопы ко
пали, инструкторы проду
мывали, советовали, по
могали, Владимира Ро- 
машенко, Николая Заглу- 
боцкого, Ю рия Леонова, 
Геннадия Шалогина, Ана
толия Малдыбаева выдели
ли в отдельную бригаду 
плотников.

Инструкторы у  нас с со
лидным опытом. Михаил 
Иванович Фирсов полтора 
десятка лет в Ковдоре, уча
ствовал в строительстве 
двух очередей комбината,
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На снимке: инструктор— рабочий «Промстроя-1» 
плотник-бетонщик четвертого разряда Михаил 

Иванович Фирсов с бойцами из отряда «Арктика».
Фото А. К А Р К А Ч А .

дело свое знает до тонко
стей. А  еще знает, как ва ж 
но рабочего ли, студента 
разубедить, что гвозди за
бивать до смешного просто.

—  Тук, тук, бах —  и го
това опалубка. Нет, ребя
та, работать красиво надо. 
Это во-первых. Точно. Во- 
вторых —  на совесть. На 
совесть— важно, очень ва ж 
но. Чтобы опалубка любой 
объем бетона выдержала. 
Стена свыше трех метров 
высотой. А  нагрузка какая? 
То-то же!

Начали с эскизов. Пер
вую опалубку вместе дела
ли, по бруску через к а ж 
дые 50 сантиметров, крепи
ли проволокой.

—  Должно быть прочно, 
—  подошел Фирсов. Видно 
по глазам: доволен рабо
той. Нет, не хвалит —  ра
но.

—  Давайте дальше, толь
ко помните: бетон схватит
ся — не поправишь. В ы 
держать должны ваши де
ревянные стены. На «ва
ши» сделал ударение. Дал 
понять, что теперь от них, 
от неопытного звена, зави
сят недели отрядной рабо
ты, качество ее. Поняли.

Из 16 опалубок ни одна 
не подвела. С. Р У Д Ю К ,

боец отряда «Арктика», 
ка».



притер! ♦  В ШТАБЕ СТРОЙКИ ♦

А ЗА НАМИ 
ДЕЛО 
НЕ СТАНЕТ

Бойцы отряда «Арктика» 
сократили срок строитель
ства маслоподвала на 9-й 
секции вполовину. 3 авгус 
та они закончили свой объ
ект полностью, почти на 
м есяц раньше срока.

Сняли последню ю  опа
лубку и сразу ж е в крас
ный уголок. Там уж е ждут 
ребят работники ком бина
та. Улеглись в углу каски и 
ватники, а на сцене вакаль- 
ная группа, три парня с ги
тарами и три девуш ки 
в рабочих ком бинезонах 
Праздничный концерт. И 
сами согласны, что п разд 
ничнее настроения в отря 
де ещ е не было.

З вонко звучат голоса М а
рины Корсаковой, Ирины 
П ереверзевой, Елены Во
робьевой.

А утро началось как 
всегда: сначала сходили за 
водой. А  потом д о  самой 
последней тачки с бетоном
—  без перерыва, даж е на 
обед.

«Я готов целовать пе
сок...»

—  «Бетон», —  подсказы
вает кто-то из студентов, 
все улыбнулись шутке. 10 
машин за смену! Завидная 
работоспособность.

А  через 10 минут придет 
смена и узнает, что делать, 
то уж е нечего. Вот уд и 
вятся! Вторая смена даж е 
растерялась. Поздравления, 
перекур  —  больш ой пере
кур.

Татьяна Пономарева при
села рядом . Первый раз за 
целый месяц. Это ж е  надо, 
девчонка какая. Работает 
наравне с ребятами. Сама 
не «перекуривает» и другим  
не дает!

28 дней том у назад при
шел отряд на свой объект. 
Торчат металлические ко
лонны, целый день раскла
нивается кран.

—  «Как вам там, в кот
ловане, не холодно?» —  
спрашивали их строители, 
когда ребята шли на обед.
—  Холодно?! —  улыбались 
м ногозначительно. Все 28 
дней, все 56 смен ватники 
отлеживали в углу с утра 
и до  вечера.

Думали, что закончат 
ещ е вчера. Бетон подвел.
И 2-я смена потихоньку 
завидует первой. Как хоте
лось ей самой уложить по
следню ю  лопату, снять по
следню ю  опалубку...

Ю. М А Р К А С О В ,
главный инженер РССО
«Ковдорский».

Бригадир 
Горшков

Отряд разбивал старый 
воздуховод, и вдруг — ар
матура. Обойти ее нельзя, 
нужно срезать. Вынесли по
следние носилки с мусором. 
Простой грозил затянуться 
часа на четыре пять. Пока 
найдешь газосварщика, 
отышешь инструменты, при
везешь кислород. К  тому 
же и машину еще найти не
просто.

— Тогда в первый раз 
пришел к нам бригадир В а 
силий Иванович Горшков. 
«Что. помочь?» — спросил. 
Постоял, подумал. Через 
полчаса появились сварщи
ки, убрали арматуру, а ре
бята как раз закончили и 
подчистку.

Что подкупает в этом че
ловеке — доброжелатель
ность Можно поучиться и 
его четкости в работе. За 
десять минут расставит по 
местам всю бри: аду. Кон
кретное задание, инстру
мент. Нет бетона, дает дру
гую работу. Такое впечат
ление, что готовится к каж 
дому утру с неделю. Хотя 
\ ж на стройке все предуга
дать заранее просто невоз
можно. Мы уже закончили 
котлован, когда Василий 
Иванович вернулся из от-

мастер
ка».

Ю. М А Р Е Е В , 
ССО «Аркти-

ф  НЕ БЕСПОКОЙСЯ, МАМА! ф :

Н е д е л я :  
п я т а я

Позавчера наш бригадир 
уехал с агитбригадой —  он 
поет. Я остался за него. 
П одмели вагончик, подо
шли к начальнику участка и 
спросили, что делать? Он 
сказал, чтобы подмели еще 
раз, потому что приедет 
какая-то комиссия из обла
сти. Или из района. Ни
кто точно не знает, но го 
товятся все.

Я ходил, руководил. А 
потом мы с С ереж кой и 
нашим инструктором  вы
полняли очень серьезную  и 
ответственную работу —  
прибивали плакаты по тех
нике безопасности.

Сереж а сказал, что без 
нивелира не обойтись. Я 
побежал за нашим масте
ром, он— за мастером уча
стка, а тот как назло заоч
н и к и  не сделал проект по 
ж елезобетонны м  конструк
циям. Но знает, как ниве
лиром  пользоваться, П ро

ект сделали. Когда принес
ли прибор (очень интерес
ный, мы его  на геодезиче
ской практике видели, как 
фотоаппарат на трех н о ж 
ках, с крестиками и отм ет
ками), ребята уж е закон
чили подметать и поехали 
на обед.

Зато приехала комиссия 
и сказала, что строители, 
то есть мы, народ отлич
ный. просто метчатели и 
оптимисты. Пятый раз убе
ж даю т, что через месяц 
объект будет готов. Жаль, 
зря подметали вагончик и 
вывешивали плакаты по 
ТБ. Это был представитель 
заказчика.

Дядя Болодя сказал, что 
ни заказчики, ни мастера, 
ни проектировщ ики ничего 
в стройке не понимают, и 
что самый главный человек 
здесь это он —  плотник! 
М ы с Сергеем  теперь то
же главные —  сами сдела
ли подрамник. И как! С ер
гей когда забивает гвоздь, 
то выстукивает летку-ен
ку, Целая песня на одни

гвоздь! Работать надо твор
чески и красиво, особенно 
на стройке.

А наш отрядны й мастер 
—  чудак, ничего в стройке 
не понимает. Считает, что 
основное —  это суметь вы
писать и закрыть хорош о 
наряды. Д октор  ж е д р у го 
го мнения. Она сказала, что 
День строителя, это не то, 
что День здоровья и реш и
ла провести проф осмотр, 
которы й важнее, чем ка
кие-то наряды. Спорили 
они долго.

В День строителя у нас 
програм м а обш ирная: м и
тинг, фестиваль, конкурс 
песни, спортивные игры, 
КВНы. викторины, поздрав
ления, награждения, почет
ное чаепитие.

Ты спрашиваешь, начал 
ли я писать отчет о прак
тике. Напишу 14-го, время 
как раз будет.

С Л А В И К .
Боец, потерявший пись

мо, срочно зайдите в рай
онный штаб.

Районный штаб.

ЕЕЗ ПРАВА НА ПОБЛАЖКУ
В  прошлом номере «Руд- ширению Т ЭЦ , не смонти- 

ного Ковдора» был поме- руют к декабрю два кот-
щен отчет о совместном 
партийно - хозяйственном 
активе треста «Ковдор- 

1 с т р о й »  и Ковдорского

ла, которые поступят в чет
вертом квартале, то не бу
дут на будущий год выде
лены остальные три. Воз-

Людмила Заляжная закончила Мурманское строи
тельное училище год назад. В  Ковдор приехала по на
правлению. Сейчас Людмила уже работает самостоп- 
но. А ее первый наставник Евгения Яковлевна Коржа- 
ченко так и осталась первым советчиком.

Сейчас бригада Десятиловой из «Отделстроя», где 
работают Людмила и Евгения Яковлевна, красит и 
штукатурит учебные классы новой школы.

На снимке: П. Заляжная и мастер-наставник Е. Я- 
Коржаченко.

Фото А. К А Р К А Ч А , 
бойца отряда ««Искра».

пуска. Посмотрел чертежи, 
спросил как, да что. А ведь 
у человека своя бршада, 
свои заботы. И они куда 
важнее наших. Бригада у 
него комплексная, и его 
объект не сравнить с на
шим.

Попросили его одолжить 
нивелир — пожалуйста! В. 
конце смены выяснилось, 
что не хватает бетона Ос
тавлять на завтра малень
кий участок? Ведь лучше, 
когда раствор схватится 
сразу по всей стене. Опять 
в бригаду Горшкова, И 
опять — пожалуйста! Хоть 
сами понимали, что на его 
объекте бетон нужнее.

Казалось бы какое отно
шение к нам имеет Васи
лий Иванович? Мы его ни 
разу не выручали, да и по
мочь можем разве что лиш 
ней парой рук. Другой бы, 
наверное, отмахнулся. Чего 
ради искать сварщиков, 
просить кислород? Студен 
там все равно, через месяц 
уедут.

Я спросил об этом Горш
кова Усмехнулся:

—  Чудак, мы же одну 
секцию строим, девятую, 
как тут разделять твоя или 
не твоя бригада?

Сказал при ребятах и 
стало так приятно, как буд
то грамоту вручил.

ГО Ка  Приводилась цифра можно, что строители в
первом квартале будущего 
года наверстают упущенное 
на этом объекте, все равно, 
ввести в строй Т Э Ц  в тре
буемом объеме не будет ни
какой возможности. Обору
дование распределяется за
ранее, распределяется под 
строительную готовность. И 
если в части обогатитель 
ного оборудования для де
вятой секции комбинат рас
полагает некоторыми резер
вами и может (как сейчас 
делает) закрыть бреши, то 
на Т ЭЦ  такой возможности 
не будет.

Заседание штаба было в 
основном посвящено про
блемам, связанным с вво
дом в строй 25 декабря де
вятой секции. Задача бли
жайших недель закрыть 
корпус. Главный инженер 
треста «Ковдорстрой» В. Е. 
Курганов заверил, что эта 
задача строителям по пле
чу. Однако, возвести стены 
и кровлю еще не значит 
ликвидировать угрозу оста
новки комбината. Не мень
ших усилий потребует вос
становление системы отоп
ления корпуса, нарушен
ной в связи с его рекон
струкцией. И здесь сроки 
тоже самые жестокие.

В  постановлении, приня
том штабом, детально ука
зано, что какая организа
ция и в какие сроки обяза
на сделать для безусловно
го ввода в эксплуатацию в 
этом году мощностей по 
увеличению добычи сырой 
руды и выпуска железного 
концентрата. Среди пунк
тов постановления — окон
чание работ по закрытию 
корпуса к 15 сентября 
срок самый безусловный.

Участку «Севзапэлектро- 
монтажа» предписано до 
конца августа сдать в эк
сплуатацию все линии элек
тропередач. Генподрядчик 
обязан в августе сдать под 
монтаж оборудования авто- 
заправочную станцию и в

—  четыре миллиона руб
лей — отставания от годо
вого графика строительно
монтажных работ. Через 
неделю после актива со
стоялось заседание штаба 
Кировского горкома пар
тии на строительстве объек
тов Ковдоро Енской пло
щадки. К этому времени 
уже были известны итоги 
работы за семь месяцев. 
Они неутешительны. В ию
ле трест «Ковдорстрой» 
план по генподряду выпол
нил на 65 процентов, собст
венными силами — на 67. 
То есть один из тех летних 
месяцев, на который возла
гаются надежды еще в на
чале года, вместо сокраще
ния отставания еще более 
усугубил его и теперь 
долг строителей превышает 
5 миллионов рублей.

Об объективных причи
нах, в частности, о задерж
ке с поставками для строй
ки стальных конструкций, 
уже достаточно говорилось. 
Но ведь и организация ра
боты в тресте продолжает 
хромать на обе ноги. Нача
ло смены далеко не на всех 
участках означает начало 
рабочего дня, при острой 
нехватке подъемных меха
низмов они сплошь и рядом 
простаивают. А такой факт, 
что в июле число отпускни
ков в некоторых управле
ниях достигло четвертой 
части численного состава? 
Студенческий строительный 
отряд только-только воспол
нил эту прореху. Но и сту
денты используются не в 
полной мере, и у них про
стои, и у них потери рабо
чего времени.

Да, отсутствие металли
ческих конструкций выбило 
нз графика строительство 
девятой секции Ковдорско
го ГО Ка. Да, из-за этого 
сотни кубометров сборного 
железобетона месяцы про
лежали на площадке мерт
вым капиталом. Но сейчас,
когда «Стальконструкция» сентябре — выполнить по

крытие стоянки автомоби
лей цеха технологического 
транспорта. В  сентябре же 
необходимо сдать базу ма
териально - технического 
снабжения в эксплуатацию 
С М У -4 «Лентелефонстроя» 
в августе обязано ликвиди
ровать недоделки и сдать 
линии связи на А БО Ф , а 
также телефонизировать 
здание горно-транспортного 
диспетчера и провести ра
дио- и телефонную линии до 
подхоза и водозабора.

о т к р ы л а  строительным 
бригадам фронт работ, 
вдруг выясняется, что пане
лей действительно много, но 
нет именно тех, с которых 
следует начинать воздви
гать стены.

Второй секретарь Киров
ского горкома партии С. Н.
Батулин, ведший заседа
ние штаба, предоставил 
слово представителям за
казчика и генподрядчика, 
работникам субподрядных 
организаций. В  работе шта
ба принял участие и высту
пил начальник Главмур- 
манскстроя В. С. Гавричен- 
ков.

В  Ковдоре уже стала 
притчей во языцех работа 
шестого специализирован
ного управления. На засе
дании выступил главный 
инженер, теперь уже СУ-6 
треста «Ковдорстрой» (уп 
равление передано тресту с 
1 августа с. г.), М. А. Гага.
Выступил с твердыми обе
щаниями своевременно за
кончить подводку инженер
ных коммуникаций к шко
ле, к объектам пускового 
комплекса Ковдорского 
ГО Ка. Надо думать, что 
это управление, став под
разделением треста, нако
нец выйдет из прорыва.

Обычные споры между 
заказчиком и подрядчиком 
касаются с одной стороны 
сроков и качества строи
тельства, с другой — поста
вок оборудования под мои- делом чести каждого ком-

Второй секретарь Киров
ского горкома партии С. Н. 
Батулин присутствовал и 
выступил на совместном 
собрании неуставной пар
тийной группы на строи- 
гелтстве девятой секции и 
совета бригадиров строй
ки. Предложения, высказан 
ные на собрании, заслужи
вают всяческого внимания. 
В  частности, главный ин
женер треста «Ковдор
строй» В. Е. Курганов ска
зал, что управление треста 
рассмотрит и постарается 
решить вопрос обеспечения 
участков тракторами «Бела
русь» с прицепными тележ
ками, которые помогут лик
видировать дефицит с тран
спортом. Собрание постано
вило: считать выполнение
обязательств по своевре
менному вводу в строй 
мощностей девятой секции

гаж. Но связь-то тут не од- 
ностороняя. Зачастую имен- 
но затяжка сроков строи
тельства влечет за собой 
срыв поставки оборудова
ния. Так, например, если в 
ближайшее время трест не

муниста, каждого строи
теля.

В  предпусковой период 
решено совет бригадиров 
собирать еженедельно, а 
собрание неуставной пар
тийной группы — не реже

приступит к работам по рас- одного раза в месяц.

ф ВОКРУГ ФАКТА ф

Штраф
под
псевдонимом

В милиции народ д отош 
ный. О ни ищут и находят.

С едьм ого августа ш оф е
ра СУ-6 Грачева В. Ф. ша
тало на улице. На почве 
спиртных напитков. За по 
явление в неподобаю щ ем  
состоянии в общ ественном  
месте ш оф ер был достав
лен на казенном транспор
те куда следует и уплатил 
сколько полагается. Точно 
такая ж е квитанция выдана 
ученику слесаря участка 
экскавации рудника «Ж е
лезный» Егорову А. Г. На 
момент доставки у парня 
заплетались и язык, и ноги. 
Как он в гаком виде нашел 
д орогу  к ДК и проник на 
ганцы —  загадка природы .

А  бурильщ ик рудника 
«Ковдор» Голубев Ю . В. 
был задержан на д ор о ге  
верхом на мотоцикле. За
пах бензина никак не мог 
перебить запах алкоголя. И 
бурильщ ик безропотно  уп 
латил штраф в разм ере 30 
кровных рублей. И еще 
спасибо сказал м илосерд
ному ГАИ. За то, что ш тра
фом отделался и права не 
потерял.

Все по закону. Имена 
известны, порок наказан, 
м ож но расходиться по д о 
мам.

Это присказка. Когда мы 
въезжаем в новую  кварти
ру и вдруг обнаруж иваем , 
что ванна к потолку прито
рочена, мы ко го  ругаем? 
Конкретного сантехника? 
Как бы не так! При тепе
реш ней специализации по
ди разберись, кто именно 
напортачил. М ы клянем 
строительный трест со все
ми его  управлениями и 
службами!

Или простоял вагон под 
погрузкой на минуту боль
ше, а под разгрузкой —  на 
час дольш е. Кому ж елез
ная д орога  ш траф предъ
являет?

В июле обогатительный 
комплекс пом ог комбинату 
потерять на погрузке  ж е
лезного и апатитового кон 
центратов 586 рублей. Уча
сток погрузо  - разгрузоч
ных работ (сода, известь, 
трансф орматор, железный 
купорос, пиломатериалы и 
т. д.) отминусовал еще 
две тысячи рублей. Рудник 
«Ж елезный» —  двести. П ро
должать?

О но, конечно, если бы в 
каж дом  отдельном случае 
работники милиции прово
дили социологические ис
следования на предмет 
конкретны х виновников 
штрафов, тогда бы мы то
чно знали, кто родном у 
комбинату бяку подсунул.
А  сам остался в стороне. 
Поскольку не он, а ком би
нат штраф заплатил. А  кто 
заплатил, тот и виноват!

Будем думать, что в дан
ном случае в цехах и без 
милиции обойдутся. Выра
стим в своем коллективе 
знатоков и проведем  след
ствие.

Но тут ещ е одна мысль 
напрашивается. Когда мы 
дома —  мы за себя и за 
своих ближ них отвечаем.
А на работе л ю бое наше 
упущ ение становится уж е  
упущ ением фирмы. Не ска
жут, что такой-то экскава
торщ ик не ту руду  добыл, 
или такой-то мельник ее 
недоперем олол. А  скажут, 
что Ковдорский ГОК не 
держ ит марку. И, м еж ду 
прочим, будут правы.

Но имеем ли мы право 
грикры вать именем пред
приятия, именем коллекти
ва свое собственное голо
вотяпство?
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ПРА В О  на отдых, как 
сказано в 41 статье 

проекта новой Конститу
ции СССР, обеспечивается 
помимо всего прочего «раз
витием массового спорта, 
физической культуры и ту 
ризма».

Обсуждая проект, рабо
чие автозавода имени Лиха
чева предложили такую ре
дакцию: «В  С С С Р созданы 
все условия для занятий 
физкультурой и спортом». 
Они имеют все основания 
так заявить: на заводе на
высоте и массовость, и ка
чество, и количество спор
тивных сооружений, и про
грамма соревнований,

А если перевести взгляд 
с гигантского, к тому же
находящегося в столице,
завода к небольшому запо
лярному Ковдору?

Как-то в нашей газете 
была помещена спортивная 
страничка «Закаляйся как 
сталь!» под рубрикой «Два 
выходных для занятий 
спортом». Вернемся к ней.

Член бюро В Л К С М  обо
гатительного комплекса К. 
Дергплева рассказала о 
хоккейном матче между 
воспитанниками детсадов 
«Чайка» и «Солнышко». 
Вышли на лыжню между
народных соревнований на 
приз «Пионерской правды» 
школьники из восемнадца
той школы, их родители, 
шефы с рудника «Ковдор», 
а всего 945 человека! Ра 
бочие Ковдорского ГО Ка  
сдавали нормы ГТО. Участ
ники конкурса «Л ы ж ня зо
вет» прошли 1.900 кило
метров (впоследствии этот 
рекорд был намного побит).
В спортзале школы №  18 
играли участники городско
го турнира по мини-футбо
лу. Сильнейшие лыжники 
выступали в Мончегорске на 
спартакиаде рабочих метал
лургической промышленнос
ти, а юные хоккеисты Ков
дорского ГО Ка  играли в 
Полярных Зорях на кубок 
области. Если добавить тех, 
кто в этот день пошел в 
плавательный бассейн или 
просто на лыжную прогул
ку в лес, играл в шахматы, 
настольный теннис — то, 
кто же дома остался?

Однако иметь возмож
ность и воспользоваться ею 
— это еще не одно и то же.

Ф  НЕ ОСТАНАВЛИ
ВАТЬСЯ

Обычно от добра добра 
не ищут. Вроде бы и хвата
ет в городе спортивных 
сооружений, а физкультур
ники рудника «Ковдор» 
взялись строить лыжную 
базу. Постоянные, под конт
ролем, трассы, теплые раз
девалки. Предполагается 
построить и первый в горо
де трамплин.

Опыт у комсомольцев 
рудника уже есть. Пусто
вавший подвал дома на 
Слюдяной превратили в 
спортбазу. Это теперь лю
бимое место отдыха не 
только для наших рабочих, 
но и для школьников из 
Микрорайона. В  орбиту 
спортивных мероприятий 
вовлекается все больше ж е
лающих. Футбольная коман
да рудника который год со
глашается ездить на все иг
ры в Апатиты. И  очень час
то делаем это за свой счет.

С. САКАЛЮК,
лесодоставщик рудни
ка «Ковдор».

З а  строкой проекта К онст ит уции

Физкульт-ура!

#  ПРЕДОСТАВЛЕНЫ 
САМИ СЕБЕ

По-видимому, одного эн
тузиазма мало. На руднике 
«Железный» очень любят 
футбол. Есть команда, за 
которую болеет весь кол
лектив. Но что ей делать, 
если массовый футбол в го
роде не на должной высо
те? Сами футболисты дого
вариваются об очередной 
товарищеской встрече, бла
го приехавшие студенты то
же хотят играть в футбол. 
А  всего пару лет назад в 
городе, разыгрывался чем
пионат среди цеховых кол- 
л е к т и в а в  Ковдорского 
ГО Ка, треста «Ковдор- 
строй» и других предприя
тий. С тех пор желания 
участвовать в соревновани
ях ни у кого не убавилось, 
а вот организовать их не
кому. А  ведь это вполне ре
ально. Можно вспомнить 
зимний турнир по мини- 
ф у т б о л у ,  шестнадцать 
команд два месяца боролись 
за победу. Как-то странно 
после этого замечать, что 
зимой футбол для всех, а 
летом для избранных, толь
ко для «команды масте
ров», выступающей в чем
пионате области. Где же ор
ганизаторы?

В. К О Л Ч А Н О В , 
помощник машиниста 
экскаватора рудника 
«Железный».

#  ВЕСТИ 
ЗА СОБОЙ

Проблема организаторов. 
Прошлые годы на подведе
нии итогов любых спортив
ных мероприятий раздава
лось много лестных слов в 
адрес коллектива О РСа. Ор
ганизованные, дисциплини
рованные, активно поддер
живающие любые начина
ния, спортсмены О РС а бы
ли примером для других. 
Выходит, теперь надо при- . 
знать, что весь коллектив 
«тащил» за собой один че
ловек, потому что после 
отъезда из Ковдора Тамары 
Евгеньевны Донченковой 
спортивная работа' оказа
лась в абсолютном застое.

Неоднократно вскрыва
лись причины, почему не за
тухает спортивный огонек в 
цехах первой группы.

Очень просто: если секре
тари партбюро обогатитель
ного комплекса и рудника 
«Железный» не просто при
сутствуют на соревновани-. 
ях, а выступают на беговых 
дорожках за свой коллек
тив, если начальники уча
стков приходят на стадион 
раньше всех и чувствуют

В р ем я набирагпЬ 
очки

Подряд четыре матча провел 
ковдорский «Горняк» на своем 
поле, причем эта серия еще не 
закончена. С чужих полей на
ши футболисты привезли четы
ре очка —• одна победа, две 
ничьи, и еще два очка взяли 
дома у команды «Атом». Так 
что суммарный итог после пер
вого круга был неутешитель
ным: шесть очков в девяти
матчах.

Первым испытал на себе 
«домашнюю модель» ковдорчан 
мурманский «М аяк» и ушел с 
поля побежденным — 0:3. «Пе- 
ченганикель» оказал достойное

сопротивление — 1:2. Лидер
чемпионата мурманский «Авто
мобилист» увез очко. Ничья 
2:2 — так решил судья и не- 
стал засчитывать голы, заби
тые после этого счета. Если до
бавить, что он же вольно трак
товал правила при назначении: 
пенальти в те и другие воро
та, то станет ясно, что карти
на матча смазана. Наконец,, 
мурманский «Авангард» в ма
лоинтересной игре уступил 0:2. 
Итак, семь из восьми. А в об
щем итоге «Горняк» набрал 
15 очков в 13 матчах и вышел 
на первую строчку в таблице.

Редактор Я. М А Х  Л И Н .

персональную ответствен
ность за своих подчинен
ных, если в этих цехах про
водят собственные спортив
ные мероприятия, не огра
ничиваясь общекомбинатов- 
скими... Словом, все ясно.

А. К У З Н Е Ц О В , 
и о. председателя со
вета Д СО  «Труд» Ков
дорского ГО Ка.

Как считает методист 
производственной гимнасти
ки треста «Ковдорстрой» 
Л. Шагина, все зависит от 
людей на местах. Низкую 
активность (мягко сказано) 
спортсменов треста она объ-

маются в спортзале Д К  и 
весь учебный год вынужде
ны были обходиться без ду
шевых. Таких мелочей мно
го. Однако, на фоне их, луч
ше видны причины успеха в 
отдельных видах спорта.

Прежде всего —  город
ки. За  год в этом виде спор
та два ковдорских спорт
смена стали мастерами. Д о 
бился высокого звания ста
рейший городошник Федор 
Володькин, организатор и 
вдохновитель секции. Со
всем недавно выполнил 
мастерский норматив и Иван 
Сергеенко. Вот кто действи
тельно заслужил высокое 
спортивное звание упорным 
трудом. Один из победите
лей ежегодных конкурсов 
«Л ы ж ня зовет», непремен
ный член сборной команды 
обогатительного комплекса 
по лыжам и легкой атлети-

13 АВГУСТА— 
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ясняет бездеятельностью 
руководителей низовых со
ветов физкультуры. Некому 
вести за собой. Но ведь В. 
Бодни, А. Кузнецов, В. Мар- 
кушин (председатели сове
тов физкультуры в цехах 
Ковдорского ГО К а ) вышли 
из активистов, которым не 
безразлична честь коллекти
ва. А  их много, рядЬвых 
любителей спорта, желаю
щих внести свой вклад в 
общее дело.

Это комсомольцы цеха 
Заводских лабораторий, вы
шедшие на субботники на 
территории спорткомплекса, 
это ответственные дежур
ные на трассе «Л ы ж ня зо
вет», это добровольные 
судьи на турнире по мини- 
футболу. Водители цеха 
технологического транспор
та после смены дежурили 
на стадионе и добились, что 
машины треста теперь не 
пытаются проскочить «бли
жайшим путем» через фут
больное поле. Обществен
ные тренеры В. Двоеглазов 
( б о р ь б а ) ,  В. Кузнецов
( ш т а н г а ) ,  А. Лукьянов 
(футбол) успешно ведут за
нятия. А  если в городских 
масштабах? На одном эн
тузиазме, добровольном 
стремлении приносить поль
зу возник ныне популярный 
клуб любителей бега.

ф  ШИРОКУЮ  
ДОРОГУ

По-моему мнению, об
щую оценку физкультурно
му движению в Ковдоре 
можно вынести не больше, 
чем удовлетворительно. 
Сказывается нехватка ин
вентаря и формы, спортив
ные помещения часто не
пригодны для занятий —  
.штангисты, например, зани

ке, Иван всерьез взялся за 
городки и настойчивость 
принесла успех.

Так вот, городошники за
нимаются на площадках, 
которые оборудовали они 
сами. И  сделали это на
столько хорошо, что на этих 
площадках проходят об
ластные соревнования. Та 
ким людям охотно идут на
встречу, и хорошее отноше
ние к городошникам —  те 
следствие привилегирован
ности их из-за громких по
бед, а трудолюбия, серьез
ного подхода к делу самих 
спортсменов. Чемпионы Се
веро-Запада сборная М ур 
манской области Считай: го
родошники Ковдора) сей
час выступают в Ставропо
ле на финале первенства 
России.

А  если так возьмутся и 
другие спортсмены, члены 
других секций? Все будут 
только рады. И  пусть будет 
больше новых имен, а не 
одни и те же, из года в год 
«штатные» спортсмены.

К  сожалению, у нас в це
хе болеет за спортивную 
честь коллектива в основ
ном среднее поколение, мо
лодежь же не проявляет 
большого энтузиазма. А  
оценить спортивную работу 
на «хорошо» можно только 
при непременном выполне
нии важного условия: мас
совость.

В. Д В О Е Г Л А З О В , 
инженер цеха КИ П иА .

Спорить об оценках мож
но до бесконечности. Но не 
надо ли посчитать логич
ным такой вывод: неудов
летворенность спортсменов, 
желание сделать еще боль
ше — это уже хорошо! Что 
пользы в мнимом благопо
лучии? Застоя не будет, ес

ли не успокаиваться, ис
кать резервы, пути для со
вершенствования спортив
но-массовой работы.

Спортивный Ковдор на 
неплохом счету в области. 
В городе много разрядни
ков, есть кандидаты и ма
стера спорта. Работают две 
детско-юношеские спортив
ные школы (гороно и 
профкома ГО К а ). Круглый 
год к услугам северян — 
плавательный бассейн и 
спортзалы спорткомплекса 
Ковдорского ГО Ка. Есть 
тир, городошный и хоккей
ный корты в спорткомплек
се, площадки для дворовых 
хоккейных команд в горо
де. Три футбольных поля, 
беговые дорожки. Каждую  
зиму*прокладываются лы ж 
ные трассы, а на двух ста
дионах заливаются катки. 
На предприятиях большим 
успехом пользуются турпо
ходы, соревнования по под
ледному лову. Постоянно 
действуют три пункта про
ката спортивного инвента
ря. Словом, условия есть 
для развития всех без ис
ключения видов спорта. И 
то, что развиваются они 
далеко не одинаково, долж
но служить поводом для 
раздумий отстающих. В 
детскую хоккейную секцию 
отбирают по конкурсу, а 
детской шахматной до сих 
пор нет. И не потому, что 
желающих играть в шахма
ты меньше, чем в хоккей.

ф  ОТ СЛОВ К ДЕЛУ
Оказывается, чтобы орга

низовать шахматный клуб, 
надо было не говорить не
сколько лет, а один раз со
браться всем вместе. Те
перь впервые остановка не 
за шахматистами —  ждем 
окончания ремонта в шах
матном холле Дворца куль
туры Программу работы 
шахматного клуба выраба
тываем сами. Непременной 
частью станет организация 
занятий со школьниками. 
Д ля приема в клуб ника
ких ограничений, одно ус
ловие —  желание.

Один пример: многие ли 
знают, что в шахматы мож
но играть по переписке? 
Мне удалось недавно за 
нять четвертое место в тур
нире перворазрядников на
шей зоны, а мой коллега 
Михаил Добров выполнил 
норму первого разряда. Тут 
никакая сменная работа не 
помешает, хочешь играть— 
играй!

В. З У Б А Т Е Н К О , 
плиточник «Отдел- 
строя».

Хочешь заниматься спор
том — занимайся! Вам за 
сорок? Приходите в груп
пу здоровья, где после нер
вного, напряженного рабо
чего дня усталость снима
ют коньки, клюшка и шай
ба. Кто хочет заниматься в

одиночку, но под квалифи
цированным контролем, за
писывайтесь в клуб люби
телей бега. «Первопроход
цы» оздоровительного бега 
в Ковдоре все как один от
мечают улучшение общего 
состояния, повышение рабо
тоспособности. (А  ведь это 
чисто общественное начина
ние!). А лучше всего на
чать заниматься спортом с 
юных лет.

ф  ЗАРЯДКА 
НА ДОЛГИЕ ГОДЫ
Второклассником пришел 

я в футбольную секцию к 
.тренеру Быкову. Много ре
бят тогда туда ходило. 
Большинство, как и я, до 
сих пор не рассталось со 
спортом. ' А  было от чего 
потерять интерес —  тренер 
уехал.

На наше счастье, в во
семнадцатой школе к спор
ту относятся с полным ува
жением. С футболистами 
(с первого по десятый!) 
занимается Владимир Н и 
колаевич Нерода. В  поче
те и другие виды спорта. 
Ведущих спортсменов зна
ет вся школа, ими гордят
ся, за ними тянутся и ос
тальные. Нет никаких сом
нений, что, привыкнув не 
скучать в школьные годы, 
выпускники останутся при
верженцами физической 
культуры и в институтах, 
и на производстве.

м. козич,
выпускник ш к о л ы
№  18.

Итак, участники разго
вора ответили на все, ка
жется, интересующие во
просы. Всем, от начинаю
щих хоккеистов из детско
го сада до людей пенсион
ного возраста, созданы все 
условия, все возможности 
для приобщения к спорту. 
Рабочие, служащие, школь
ники — к вашим услугам 
спортивные сооружения го
рода. Нет никаких «секре
тов организации». В  каж 
дом виде спорта — рецепт 
один. Не только сказал «я 
хочу», но и пробежал пер
вый метр,^ вбил первый 
гвоздь на стройке будущей 
спортплощадки.

И станет ясно, как это 
несколько сотен обогати
телей (все, кто не на сме
не!) выходят на собствен
ную спартакиаду, а юные 
хоккеисты побеждают всех 
соперников в районе. К  са
мым трудолюбивым и на
стойчивым придет большой 
успех, их будут поздрав
лять, как чемпионов обла
сти топографа геологоразве
дочной партии Вячеслава 
Маслова (легкая атлетика), 
школьницу Иру Евглев- 
скую (художественная гим
настика), не говоря уже об 
увенчанных лаврами горо
дошниках.

А  для всех остальных — 
здоровье, хорошее настрое
ние, ощущение полной жиз
ни.

На то и право на отдых, 
предоставленное всем нам 
Конституцией СССР.

ДАЕМ СПРАВКУ:
в о  ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

12 августа —  торжествен
ное собрание, посвященное 
Дню строителя (18).

13. 14 и 19 августа —  
вечера танцев (20).

К и н о
13 августа— «Необычный 

друг» (14-30), «Развлечение 
для старичков» (16, 18).

14 августа —  «Эти бес

страшные ребята на гоно
чных автомобилях» (14-30), 
«Миллион за Лауру» (16, 
18).

10 августа —  «Как  уто
пить доктора Мрачека» 
(17, 19, 21).

18 августа —  «Сентимен
тальный роман» (17, 19,21). 

R Ц с г т к  
ДНЯ СТРОИТЕЛЯ

13 августа —  большой 
спортивный праздник на 
стадионе «Труд» (13).

14 августа —  массовое

гулянье в районе ручья 
Можель (112 км ). Автобу
сы курсируют от управле
ния треста с 10 до 17 часов.

В КИНОТЕАТРЕ 
'«ЮНОСТЬ»

12— 14 августа —  «Быть 
лишним» (12-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22; 13— 14-го:
12, 14, 16, 18, 20, 22).

15— 16 августа —  «Ста
жер» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

17 августа —  «Всадник 
без головы» (12, 14, 16,

18-15, 20, 22).
18 августа —  «День се

мейного торжества» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

19— 21 августа —  «Ты —  
мне, я— тебе» (19-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22; 20—21-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22),
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